

3^{ème} To. l'Appel à la conversion et au Règne de Dieu !

Capharnaüm veut dire « village de la consolation ». Et Jésus s'installe dans ce village de la consolation. A partir de ce moment-là, la consolation qu'est la vie divine se met en marche et se donne pour faire du bien à tous les hommes. Dieu, Allah, El, le Très Haut, l'Absolu, la foi chrétienne lui a donné un Nom « Jésus » Le Messie // Le Christ. Et l'Évangile, c'est la Bonne Nouvelle d'un autre monde qui vient à la rencontre du nôtre - de ce monde où il y a tant de ténèbres et d'épreuves – alors une immense lumière descend d'un autre monde, c'est le Christ-Jésus.

Pourquoi Dieu s'est fait homme ? Pour nous rejoindre et nous apporter la consolation de Dieu. Beaucoup ont essayé par tous les moyens de l'éliminer de l'horizon humain. Dieu, en haut, très bien, Dieu avec nous, problème ! L'homme serait capable de trouver par lui-même le sens de sa vie, de l'histoire, de l'univers sans besoin de Lui, ni de la foi en Lui, jugée trop encombrante, absurde, ennemie ou inutile. C'est pour cela que beaucoup sont aujourd'hui indifférent car ils veulent leur autonomie sans Jésus-Christ, car, pensent-ils, Jésus nie leurs libertés ! Or l'Église du Christ ose affirmer le contraire, elle brouille les cartes, dérange. Et les messager de la Bonne Nouvelle de la consolation reprenne le message de Jésus : « **Convertissez-vous, car le Royaume de Dieu est tout proche** » Son message, l'Évangile de la consolation, c'est que « **le Royaume de Dieu, son Règne est tout proche** » Mc1, 15 « **Le règne de Dieu est survenu pour vous** » Mt 22, 28 « **le Règne de Dieu est au milieu de vous** » Lc 17, 21 Son règne de vue qui est une consolation, Jésus-Christ le dit 99 fois. Et en réponse à ce don du Royaume en nous, Jésus nous demande la conversion. C'est à dire : de se retourner en nous-même, au plus profond de notre cœur, nous laissez bouleverser par la vie du Christ-Jésus. Sa consolation est plénière si nous acceptons d'être en continue conversion intérieure. Cette prise de conscience en nous est bonne car l'amour de Jésus désire nos consoler pour que son règne de vie nouvelle se déploie en nous. E dire que nous n'avons pas besoin de conversion est une ineptie car il est vain de se croire converti une fois pour toute. Nous sommes que des pécheurs pardonnés, en cours de pardon, en cours de conversion. Être en conversion implique de passer sans cesse par le mystère du péché ressaisie par le mystère de la grâce de Dieu qui nous console en vérité. Fragile en humanité, nous sommes rendus forts par l'amour de Dieu en nous. « **Convertissez-vous, le Règne de Dieu est au milieu de vous** » Lc 17, 21 Mais notre monde, constitué de multiples royaumes terrestres, ne supporte pas cela. Ce Dieu-là, qui s'est fait chair pour nous, dérange vraiment. C'est pour cela que le monde se fabrique tant d'idoles pour oublier la transcendance de Dieu et surtout rejeter son Fils

bien-aimé fait chair qui dérange. Or dans la consolation du Fils du Père éternel, son amour nous désire vraiment pour l'adorer en vérité en nous. Quelle consolation de se laisser aimer en toute notre intériorité où L'amour de Dieu veut régner pour nous apporter sa paix. Tout être humain est créé par l'éternel est cela. Mais le monde préfère adorer l'argent, le savoir, le pouvoir, soi-même avec son amour propre avec la recherche de vaine gloire. Pris en un absolu, c'est dramatique, sans parler de l'idole de la consommation que notre monde s'est fabriqué pour ne faire de nous, qu'un consommateur abruti par le bruit du monde que l'on l'abreuve des multiples besoins et désirs cultivés : « Donnez leur du pain et des jeux ! » Mais ne nous parlez pas de la proximité de Dieu au centre de notre âme humaine. C'est pourtant ce que Jésus n'arrête pas d'annoncer dans les évangiles avec son Règne...

Jésus nous bouscule pour que nous devenions vraiment libres, pour advenir enfin à notre dignité de personne. Devenir une personne, c'est découvrir que le Royaume de Dieu touche notre intériorité par sa Présence aimante... qui éclaire notre conscience ou sa consolation veut régner. Cela se fait sans bruit. Sa présence respecte notre liberté. Et Dieu nous rend libre en nous convertissant à Lui. Laissons sa consolation agir. Son Royaume, sa Vie veut se déploie en nous... pour en toucher d'autres. Lui laissons-nous la place, toute la place ? Notre conversion, c'est la circoncision de notre cœur, le siège de la vie intérieure, là on ne raidit pas la nuque. Mais nous nous abaissons en nous-mêmes, et cela convient à l'homme, et le fait familier de Dieu. Dieu veut nous humaniser en profondeur, son amour, son Esprit saint en nous, nous veut vraiment libre. Témoignons par notre comportement humain, Jésus éclaire notre conscience, pour cela. Et Dieu sait, si notre monde aujourd'hui, attend cela en vérité. Mais notre monde si braillant et tourmenté aime utiliser Dieu en n'en faisant une idole pour mieux asservir l'être humain. (l'Iran...)

« Convertissez-vous car le Royaume de Dieu est tout proche » Ce Royaume est une semence, une perle précieuse, son règne de consolation, c'est l'agir de l'Esprit Saint, par sa grâce qui nous humanise en vérité. « *Nous naissons comme originaux mais beaucoup finissent en photocopies* » a dit Saint Carlo Acutis. Que c'est vrai ! O soyons, chacun, toujours uniques, pour enrichir l'Église et notre *monde qui en a tant besoin*

Amen ! P. Dominique T